

《中国妇幼健康研究》杂志

CHINESE JOURNAL OF WOMAN
AND CHILD HEALTH RESEARCH

双月刊

第22卷第1期

2011年1月25日出版

2011年1月(总第99期)

主管单位

中华人民共和国教育部

主办单位

西安交通大学

中国疾病预防控制中心妇幼保健中心

出版者

西安交通大学医学院第一附属医院

编辑者

《中国妇幼健康研究》杂志编辑部

电 话:(029)88546568

传 真:(029)82655049

通讯地址:西安市雁塔西路76号西安
交通大学医学院009信箱

邮政编码:710061

网 址:<http://www.mchchina.com>

电子信箱:bjblm@mail.xjtu.edu.cn

名誉主编

严仁英

主编

李 旭

副主编(按姓氏笔划)

王临虹 李 芬 苟文丽

金 曦 戴耀华

常务副主编

刘黎明

技术责任编辑

王 麟

本期专业责任编辑(按姓氏笔划)

于学文 王月玲 王宝西 史晓薇 安瑞芳

吕淑兰 杨文方 帖利军 游 川 韩 羲

英文责任编辑

杨周岐

特邀编辑

张玉敏 杨海河

网络责任编辑

赵 巧 王 麟 任 杰

责任校对

张燕燕 刘 湘 宋 娟 罗文娟

总发行

陕西省邮政报刊发行局

印刷者

西安长峰科技产业集团公司印务分公司

广告经营许可证号

6100004000033

国际标准刊号

ISSN1673-5293

国内统一刊号

CN61-1448/R

国际邮发代号

BM6616

国内邮发代号

52-135

定价

每期 15.00 元

目 次

专题研究

早产危险因素的病例对照研究 朱 娟,赵庆国,徐龙昌,等(1)

注意缺陷多动障碍与多巴胺转运体基因的关联分析 王朝晖,王亚萍,姚凯南,等(4)

注意缺陷多动障碍与抽动障碍共病患儿家庭环境特征研究 匡桂芳,傅 平,冀永娟,等(7)

喂养困难儿童进食技能的评估及相关因素分析 李 荣,李风景,陈银花,等(11)

2~6岁正常儿童血清IGFBP-3含量的探讨 蒋新液,陈雅芬,于 亮,等(14)

小鼠滋养层细胞原代培养方法的优化 李 静,邓东锐,左 伟,等(16)

社区成年女性尿失禁知晓率影响因素调查分析 葛 静,杨 鹏,黎新宇,等(18)

葛根对盆底弹性纤维及TGF-β的作用研究 王文静,马庆良(21)

1 200例妇女超声骨密度结果分析 苏红梅,袁慧蓉,董海鹏,等(24)

两种受孕方式母血、脐血、胎盘中IGF-1的表达 蒋雅琴,孙彩凤,袁 佩,等(27)

妇科普查中“重点对象随访”试行的效果评价 王哲蔚,王国琴,施 红,等(30)

上海地区孕妇烟草暴露相关因素与干预措施调查 田一飞,汤春珠,童传良,等(33)

西安地区围孕期妇女出生缺陷KAP调查分析 杨文方,杨 柳,刘黎明,等(36)

北京市西城区社区围孕人员孕前保健调查 侯 力,汪菲菲,金英楠(39)

十堰城区已婚育龄妇女健康状况调查分析 万正敏,温吉霞(41)

基层妇产科对宫颈癌知识认知现状和干预分析 唐思玮,洪 颖,孙丹丹(43)

妇幼卫生服务研究

进一步改善流动人口孕产期保健——免费建立健康联系手册的对照研究....

庄婵娟,朱昊平,吴琴琴(45)

西城区“免费子宫颈癌乳腺癌筛查”情况分析 李晓哲,金英楠,侯 力(48)

北京市海淀区上庄乡两癌筛查统计分析 刘 纳,杜晓静,张 宏(51)

临床研究

磷酸胞苷二钠治疗新生儿缺氧缺血性脑病80例 李正浩,刘小红,张红梅,等(53)

血清肌酸激酶与输卵管妊娠破裂的相关性研究 钱海虹,程忠平(56)

TCT联合阴道镜在宫颈病变诊断中的应用价值 杨菊花,潘建萍,朱敏燕(58)

子宫内膜和肌酸激酶/孕酮诊断异位妊娠的价值 亓玉淑(61)

BP1蛋白在三阴性乳腺癌组织中的表达及意义 李淑莲,李丽娟,单叔煤(63)

肉眼观察在子宫颈癌筛查中的效果评价	刘广美,王奎香,贾国华,等(65)
持续性异位妊娠相关因素的临床分析	黄艳萍,陈芳芳(67)
南充地区女性人乳头瘤病毒感染状况分析	方莉,黄义山,唐中,等(69)
瘢痕子宫 105 例妊娠分娩方式的探讨	马雨珊,李芬(71)

医学荟萃

早发与晚发型重度子痫前期对围产儿结局影响	金莉娅,李慧敏,何晓春(74)
妊娠期高血压疾病患者血浆血栓标志物的变化	赖翠玉,何顺安,张树荣,等(76)
早期 B 超监测体外授精 - 胚胎移植结局的价值	丘小霞,周红,周莉,等(78)
剖宫产疤痕部位妊娠诊治分析	颜为红,陈奎喜,马超(80)
子宫动脉栓塞治疗子宫肌瘤的临床效果观察	王兆杰,韩瑞旸,李润根,等(83)
妊娠黄体剥除对持续性异位妊娠的预防作用	李丽琴,龚翠梅(85)
胎粪性腹膜炎的产前超声特征及临床意义	王莹,周军,江艳(87)
卵巢子宫内膜异位囊肿剥除术后放置曼月乐的观察	林素霞,何华(89)
36 例卵巢黄体破裂临床分析	王帆,黄剑峰,陈丽宏,等(91)
61 例卵巢妊娠的临床诊治分析	冯春宇,王小敏(93)
脐带绕颈与宫内缺氧的三维彩色多普勒研究	刘天鑫,王利平,王晓云,等(95)
口服布洛芬治疗早产儿 PDA 40 例临床疗效观察	周卫萍,刘莺,王玲,等(97)
新生儿复杂型心脏病 1 例并 11 例文献复习	吴慧,杨基龙(99)
信息化技术在产后随访中的应用研究	唐素春,邱明玲(101)

案例分析

T 型宫内节育器异位致膀胱结石 3 例分析	杜红,高阿妮,宫小勇,等(103)
-----------------------	-------------------

围产医学研究

胎盘蛋白 13 与妊娠相关疾病	徐佳,马向东(105)
缺氧诱导因子与妊娠期高血压疾病的病机	郭倩,陈必良,崔芳(108)

妇女生殖健康研究

炎症介质与肥胖和多囊卵巢综合征	王婵,侯丽辉,吴效科,等(111)
-----------------	-------------------

妇幼综合研究

儿童机械通气撤机失败因素及对策的研究进展	罗菲菲,华子瑜(113)
羊水多潜能干细胞的研究现状及前景展望	顾潇,陈必良(116)
凋亡蛋白抑制因子与妇科肿瘤的研究进展	刘芳,王辉,沈树娜(119)
吲哚胺 2,3 双加氧酶在妇科肿瘤免疫耐受中的作用	顾卓伟,狄文,王颖(121)
姜黄素抗卵巢癌侵袭转移作用的研究进展	段海霞,马向东,陈必良,等(124)

其它

《中国妇幼健康研究》编辑部声明	(29)
2011 年第 3 届中西部儿科医学发展论坛征文通知	(82)
《中国妇幼健康研究》杂志 2011 年征订启事	(98)
《中国妇幼健康研究》2010 年总目次索引	(S1)
《中国妇幼健康研究》2010 年主题词索引	(S7)
《中国妇幼健康研究》稿约须知	(S18)

CONTENTS OF MAIN ARTICLES

- A case-control study: multivariate analysis of risk factors of preterm birth** ZHU Juan, ZHAO Qing-guo, XU Long-chang, et al. (1)
- An association between dopamine transporter gene polymorphism and attention deficit hyperactivity disorder** WANG Zhao-hui, WANG Ya-ping, YAO Kai-nan, et al. (4)
- An investigation of family environment characteristics of children with comorbid attention deficit hyperactivity disorder and tic disorder** KUANG Gui-fang, FU Ping, JI Yong-juan, et al. (7)
- Evaluation of eating skill development of children with feeding difficulty and analysis of its influencing factors** LI Rong, LI Feng-jing, CHEN Yin-hua, et al. (11)
- Detection of serum level of insulin-like growth factor binding protein-3 of normal children aged 2-6 years** JIANG Xin-ye, CHEN Ya-feng, YU Liang, et al. (14)
- Optimization of methods of primary culture of murine trophoblast cells** LI Jing, DENG Dong-rui, ZUO Wei, et al. (16)
- An investigation and analysis of awareness rate to urinary incontinence among community women and influencing factors** GE Jing, YANG Peng, LI Xin-yu, et al. (18)
- A study on effect of pueraria on elastic fibers and TGF- β in pelvic floor tissues** WANG Wen-jing, MA Qing-liang(21)
- An analysis of ultrasonographic bone mineral density of 1 200 women in Guangzhou city** SU Hong-mei, YUAN Hui-rong, DONG Hai-peng, et al. (24)
- Expression of IGF-1 in serum, cord blood and placenta of pregnant women following IVF-ET and those conceived spontaneously** JIANG Ya-qin, SUN Cai-feng, YUAN Pei, et al. (27)
- Evaluation of effect of trial implementation of follow-up for key women in gynecopathy screening** WANG Zhe-wei, WANG Guo-qin, SHI Hong, et al. (30)
- A cross-section survey on smoking exposure during pregnancy and intervention in Shanghai** TIAN Yi-fei, TANG Chun-zhu, TONG Chuang-liang, et al. (33)
- An investigation and analysis of KAP on birth defects of periconceptional women in Xi'an areas** YANG Wen-fang, YANG Liu, LIU Li-ming, et al. (36)
- An investigation on pregestational health care of periconceptional population in Xicheng district, Beijing** HOU Li, WANG Fei-fei, JIN Ying-nan(39)
- An investigation of health status of married women of childbearing age in Shiyan city** WAN Zheng-min, WEN Ji-xia(41)
- Cognition and intervention of obstetricians and gynecologists in primary hospitals for cervical carcinoma** TAO Si-wei, HONG Ying, SUN Dan-dan(43)
- Further improving maternal health of floating population through distributing a free pregnancy-health handbook: A retrospective case controlled study** ZHUANG Chan-juan, ZHU Hao-ping, WU Qin-qin(45)
- An analysis of free screening of cervical cancer and breast cancer in Xicheng district, Beijing** LI Xiao-zhe, JIN Ying-nan, HOU Li(48)
- Statistical analysis of two-cancer screening in Sangzhuang township, Haidian district, Beijing** LIU Na, DU Xiao-jing, ZHANG Hong(51)
- Disodium cytidine triphosphate for treatment of 80 cases of hypoxic-ischemic encephalopathy of neonate** LI Zheng-hao, LIU Xiao-hong, ZHANG Hong-mei, et al. (53)
- A study on correlation between serum creatine kinase and rupture of tubal pregnancy** QIAN Hai-hong, CHENG Zhong-ping(56)
- Diagnostic value of TCT combined with colposcopy for cervical lesions** YANG Ju-hua, PAN Jian-ping, ZHU Min-yan(58)
- Value of endometrial thickness Measurement combined with serum CK/P ratio for diagnosis of EP** QI Yu-shu (61)
- Expression of BPI protein and its significance in triple negative breast cancer** LI Shu-lian, LI Li-juan, SHAN Shu-mei(63)

Effect evaluation of visual inspection in cervical cancer screening	<i>LIU Guang-mei, WANG Kui-xiang, JIA Guo-hua, et al.</i> (65)
A clinical analysis of related factors of persistent ectopic pregnancy	<i>HUANG Yan-ping, CHEN Fang-fang</i> (67)
An investigation of prevalence of HPV infection among women in Nanchong area, Sichuan province	<i>FANG Li, HUANG Yi-shan, TANG Zhong, et al.</i> (69)
An investigation of patterns of delivery of women with scarred uterus pregnancy	<i>MA Yu-shan, LI Fen</i> (71)
Impacts of early onset and late onset severe preeclampsia on perinatal outcome	<i>JIN Li-ya, LI Hui-min, HE Xiao-chun</i> (74)
Changes in plasma thrombus markers of patients with hypertensive disorders complicating pregnancy	<i>LAI Cui-yu, HE Shun-an, ZHANG Shu-rong, et al.</i> (76)
Predictive value of early B-mode ultrasonographic monitoring for outcome of women who received IVF-ET	<i>QIU Xiao-xia, ZHOU Hong, ZHOU Li, et al.</i> (78)
Diagnosis and treatment of cesarean scar pregnancy	<i>YAN Wei-hong, CHEN Kui-xi, MA Chao</i> (80)
A clinical observation of therapeutic effect of uterine artery embolization for hysteromyoma	<i>WANG Zhao-jie, HAN Rui-yang, LI Run-gen, et al.</i> (83)
Preventive effect of stripping corpus luteum of pregnancy for persistent ectopic pregnancy	<i>LI Li-qin , GONG Cui-meい(85)</i>
Prenatal ultrasonographic features and clinical significance of meconium peritonitis	<i>WANG Ying, ZHOU Jun, JIANG Yan</i> (87)
An observation of effect of levonorgestrel-releasing intrauterine system for inhibiting recurrence of endometriosis focus after resecting ovarian endometrial implantation cyst	<i>LIN Su-xia, HE Hua</i> (89)
An analysis of 36 cases ruptured corpus luteum with hemoperitoneum	<i>WANG Fan, HUANG Jian-feng, CHEN Li-hong, et al.</i> (91)
A clinical analysis of 61 cases of ovarian pregnancy	<i>FENG Chun-yu, WANG Xiao-min</i> (93)
A study on relationship between cord around neck detected by three-dimensional color Doppler ultrasonography and fetal intrauterine anoxia	<i>LIU Tian-xin, WANG Li-ping, WANG Xiao-yun, et al.</i> (95)
A clinical observation of therapeutic effect of Ibuprofen for 40 cases of PDA in preterm infants	<i>ZHOU Wei-ping, LIU Ying , WANG Ling, et al.</i> (97)
1 case report of complex newborn heart disease and review of 11cases reports	<i>WU Hui, YANG Ji-long</i> (99)
A study on application of information technology in postpartum follow-up	<i>TANG Su-chun, QIU Ming-ling</i> (101)
A clinical analysis of 3 cases of vesical calculus caused by displacement of T-shaped IUD	<i>DU Hong, GAO A-ni, GONG Xiao-yong, et al.</i> (103)
Placental protein 13 and pregnancy-associated diseases	<i>XU Jia, MA Xiang-dong</i> (105)
Relationship between pathogenesis of hypertensive disorder complicating pregnancy and HIF-1	<i>GUO Qian, CHEN Bi-liang, CUI Fang</i> (108)
Relationships between inflammatory mediators, obesity and polycystic ovary syndrome	<i>WANG Chan, HOU Li-hui, WU Xiao-ke, et al.</i> (111)
Progress in study on factors and strategies of weaning failure from mechanical ventilation of children	<i>LUO Fei-fei, HUA Zi-yu</i> (113)
Current situation of research and prospects of human amniotic fluid-derived multipotential stem cells	<i>GU Xiao, CHEN Bi-liang</i> (116)
Progress in research on relationship between Liver and gynecologic tumors	<i>LIU Fang, WANG Hui, SHEN Shu-na</i> (119)
Role of indoleamine 2,3-dioxygenase in tumor's immune tolerance	<i>GU Zhuo-wei, DI Wen, WANG Ying</i> (121)
Advances in study roles effect of curcumin in anti-tumor invasion and metastasis	<i>DUAN Hai-xia, MA Xiang-dong, CHEN Bi-liang, et al.</i> (124)